
El blindaje ambiental de l’Albufera pasa por 40
hm3 del Xúquer
Transición Ecológica y València confían en que la confderación atienda sus alegaciones
al Plan Hidrológico 2022-2027
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El blindaje ambiental de l’Albufera pasa por garantizar 40 hectómetros cúbicos de agua
del Xúquer, concretamente de los ahorros por la modernización de los regadíos. Así lo
contempla el Plan Hidrológico 2022-2027 y es la reclamación que Transición Ecológica
junto al Ayuntamiento de València volvieron a plantear ayer en su reunión con Miguel Polo,
presidente de la Confederación Hidrográfica. El objetivo no es otro que avanzar hacia la
recuperación de la laguna en un plazo razonable, tal como remarcaban desde la
administración autonómica y la local.

La modernización de los regadíos ha permitido derivar al humedal en torno a unos 14
hectómetros cúbicos anuales en los últimos años. El pasado fueron 12,36 Hm3 y en el
presente ejercicio se espera alcanzar los 14,51 Hm3. De hecho hace unos días se retomó
el envío de agua paralizado en enero a petición de los técnicos del Parc Natural de
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l’Albufera por el vaciado de la perellonà. El objetivo es completar poco a poco hasta los 40
hectómetros cúbicos a medida que avancen las obras de modernización. Algo que supondía
aportes de calidad y un paso más hacia la preservación ecológica del enclave.

Todas las partes consultadas aseguraban al término del encuentro que la voluntad de alcanzar
acuerdos es máxima. Desde el departamento que dirige la consellera Mireia Mollà hay
confianza en que desde el organismo de cuenca se atiendan las alegaciones presentadas por
el Consell a la planificación hídrica para los próximos seis años. Una de ellas pasa porque se
garantice una perellonà en condiciones, exigencia compartida con el consistorio de València,
que ayer estuvo representado en la figura de su vicealcalde y concejal de Ecología
Urbana Sergi Campillo.

En realidad la petición tanto de Generalitat como de València ciudad son 74 hectómetros
cúbicos como asignación que debería llegar a l'Albufera de forma fija, sin estar condicionada
a otros usos. Así figura en las alegaciones enviadas a los responsables de la demarcación y a
las que ahora deberán responder. En cualquier caso, la legislació ambiental es clara al
respecto y marca que en el horizonte de 2027 todas las masas de agua han de presentar un
buen estado ecológico para cumplir con las directrices europeas.

A nadie se le escapa que el paso al frente lo ha de dar ahora el Ministerio para la
Transición Ecológica que la semana pasada presentó las líneas básicas del Plan Estratégico
Nacional de Humedales. Un documento con objetivos muy claros para mejorar la calidad de
estos singulares y frágiles ecosistemas. El proyecto, según el departamento de la ministra
Teresa Ribera, es un borrador que ya se ha enviado a las comunidades autónomas,
integrantes del Comité Español de Humedales, para que aporten propuestas y sugerencias.
La Conselleria de Transición Ecológica, mientras, trata de cerrar el círculo con el
nombramiento del nuevo responsable del parque natural tras la jubilación hace siete meses
de la anterior directora-conservadora, Paloma Mateache.

Desde conselleria y ayuntamiento hay confianza en que se recojan
las alegaciones al plan hidrológico
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Una modernización que va lenta

La modernización de regadíos solo está en funcionamiento en 17 sectores de los 45 en los que
está dividida la Acequia Real del Júcar y 5 sectores más se encuentran en obras. De los 24
sectores restantes, 16 ya tienen el compromiso formal de ser promovidos por alguna
administración pública y el resto están pendientes. Obras que acumulan un gran retraso, pues
según el Convenio de Alarcón debían estar finalizadas hace 12 años, tal como recordaba hace
unos días en este periódico Antonio Costa Magraner, presidente de la comunidad de regantes
de la Acequia Real del Júcar.


